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20家首发在审
22家辅导备案
我省加大拟上市企业
后备资源库建设力度

星报讯（记者 宛月琴） 记者从安徽

证监局了解到，我省正加大促进拟上市公

司后备资源库建设力度，截至2012年11月

末，辖区内上市公司总数达到78家，目前辖

区还有3家企业过会待发，20家企业首发

在审，22家企业辅导备案，已形成批次推进

的良性发展态势。

安徽证监局表示，将期间监管和时点

监管相结合，着力提升首发上市质量。以

深入发现问题为重点，开展首次辅导备

案。督促保荐人、律师、会计师分别从其专

业角度对拟上市企业深入分析，提出辅导

期重点问题及工作方案，并开展“双层次”

谈话。以督促整改问题为重点，加强辅导

期持续监管；以核查整改效果为重点，强化

辅导验收监管；以关注审核进展为重点，做

好申报期持续监管。

最新资料显示，主板“排队”的皖企有

徽商银行、迎驾贡酒、口子酒业、华文国际

经贸、九华山旅游、五星食品、广信农化等；

合肥合锻机床、合肥长源液压、淮北矿业也

加紧上市步伐。此外，创业板中还有三联

交通、龙磁科技等6家皖企也准备闯关。

安徽四保险代理公司
因违规受罚

星报讯（记者 张华玮） 记者从中国保

监会安徽监管局获悉，日前，安徽有四家保

险代理公司因为违规受罚，共计8.5万元。

其中，安徽金安保险代理有限公司在

2011年3月至2012年5月期间，向保险代

理从业资格证书失效人员支付佣金。安徽

保监局对该公司罚款2万元。

安徽民安保险代理有限公司，除了向

无保险代理资格的个人和机构变相支付佣

金外，变更营业场所地址未向监管机关报

告。安徽保监局对该公司罚款2.5万元。

安徽徽运保险代理有限公司现任董事

长、总经理，并未取得经保险监管机关核准

的任职资格，但实际已履行高级管理人员

的职权。考虑该公司后积极纠正且造成的

危害后果较轻，给予罚款1万元的处罚。

2011年期间，安徽光大保险代理有限

公司通过虚列保险代理从业人员套取佣金

支付给保险客户。考虑该公司违法行为涉

案金额较小，对其罚款3万元。

梁稳根安抚员工情绪开全体会

三一确定总部迁北京
昨日下午，有消息称三一集团董事长

梁稳根在总部召开全体员工大会，称已正

式向北京市政府申请将公司注册地迁往北

京，但生产基地仍将留在湖南。三一搬迁

事宜已无悬念。

昨日下午，消息人士透露，三一的注册

总部和决策总部将搬到北京来，执行总部

(各个业务部门)暂时不搬。员工大会主要

是解释了搬迁的原因、安抚员工的情绪，并

且承诺解决搬迁后员工遇到的生活等问

题。

三一重工宣传文化部副部长施亦青指

出，三一重工从娄底搬到长沙，实现了一次

跨越，此次从长沙搬到北京，将实现新的跨

越。 新浪

面对市场需求萎缩的局势，孙锐介绍：

目前，国美提出了“线上比价、线下下单”的

全新消费模式，让线上线下不同类型的消费

群体能够共享产品和服务资源，推动商业服

务模式转型，并且根据终端销售和服务信息

的反馈进行综合分析，确定市场及客户的各

项需求，并根据这种需求制定包括商品选

型、厂商定制产品、个性化服务、售后跟踪在

内的各种计划，从而提升消费者在国美门店

的购物体验和服务享受。

同时，国美正致力于提供整套家电解

决方案，包括家装家电解决方案、新婚家电

解决方案、以旧换新家电解决方案、绿色节

能家电解决方案、数码3C产品解决方案

等。这些方案的推出，有望实现零售企业

从传统的“卖产品”到“提供全面解决方案”

的跨越式发展。

孙锐坚信，不论市场运行机制发生怎

样的转变，有一点一直没有变，就是满足消

费者对好产品和好服务一如既往的追求。

正是从消费者角度出发，国美才能在商业

同质化中开辟出自己的模式，赢得市场。

国美的思维是服务才是家电业最大的差异

化竞争。 毕月

星报讯（记者 丁林 张华玮） 将于明

年2月25日起全面执行的银行卡刷卡手续

费“新政”，明确了刷卡费率总体下调幅度

在23%至24%，其中餐饮娱乐类下调幅度

高达37.5%。记者昨日走访省城了解到，

“新政”下中等规模的餐饮店，每月可节省

近2000元。

商户：等了好久终于等到今天

“这对我们当然是利好。”合肥美丽园

金湾酒楼总经理徐银海向记者表示。

据徐银海介绍，在该饭店就餐进行刷

卡消费，平均下来一个月大概十几万元。

按一个月15万元计算，以2%收取刷卡手

续费，则是一个月 3000 元，一年 36000

元。按照调整后1.25%收取手续费，一个

月是 1875 元，一年 22500 元。这样算下

来，美丽园一年能节省13500元。

“营业收入越多，节省越多，赚得越多，

这一天我们等了好久”徐银海说。

此次下调，百货行业同样受益匪浅，整

体费率下调到0.78%。合肥百大集团相关

人士就表示，“这次调整，确实给我们减轻

了压力。”

但无论餐饮业还是百货业都表示，目

前各种费用急速上升，租金上涨、人员工资

上涨、促销加大，不大可能对菜品、商品进

行大幅优惠。

银行：支持政策改善了用卡环境

记者从银联商务有限公司安徽分公司

以及多家银行了解到，他们已接到刷卡手

续费调整通知，都表示对国家政策支持。

“对我们不会有太大影响。”中国光大

银行合肥马鞍山路支行副行长徐力挺说，

“降低刷卡手续费率，会降低商户成本是显

而易见的，届时，会有更多商家使用POS

机，也会有更多消费者刷卡消费。”

“各家银行现在要考虑的，是怎样吸引

客户，增加使用本行卡的客户量。相信今

后各家银行卡便民优惠活动会越来越多。”

徐力挺表示。

专家：银行、商家、消费者均“利好”

对于刷卡手续费下调，究竟谁获利？

有这样一种说法认为，银行这下利润

要大打折扣了，“短期内银行压力大增”；也

有人认为，刷卡手续费向来是由商户、企业

承担，手续费下调后，消费者并不能得到实

惠。

安徽大学经济学院徐亚平教授在接受

记者采访时表示，事实上，刷卡手续费下

调，无论从银行、商家还是消费者的角度

看，都是一件好事。

徐亚平认为，商户在刷卡费用下调中

利好最直接，“费用下调后经营成本下降，

不少商户尤其是中小商户的‘恐卡症’可能

得以缓解”。而表面上看银行的利润大大

缩减，但事实上，银行收入的提高，并非靠

一时的利润，而是需要提高自身的服务质

量赢得消费者，费用的下调对市民的用卡

心态也是一次改变，“市民因此更愿意刷卡

的话，从长远看，对银行也是利好。”

消费者能得到实惠吗？徐亚平分析，

整体下调刷卡手续费，商户们布局POS机

的动力更足，消费者一方面在能方便刷卡

时，“减负”了的商户们也因此可能加大促

销，消费者也能从中受益。

服务是家电业最大的差异化竞争
安徽国美总经理孙锐：国美推动家电零售服务模式跨越式发展

随着国美 26 周
年临近，一场声势浩
大的周年庆典活动将
在全国范围内举行。
家电巨头的庆典活动
一时间引发市场众多
商家、消费者的关
注。带着市场上的种
种热点话题，近日，笔
者特意专访了安徽国
美电器有限公司总经
理孙锐。

服务在今天已不是一句简单的口号，

也不是单一地对消费者提出的概念，而已

经是一种系统化、标准化、制度化的日常经

营行为。

“在现在这个越来越透明的市场，如果

仅仅依靠价格高低，我相信没有任何一家

企业能够做到中国家电行业的第一。”作为

中国家电产品“平民化”的第一推手，有着

26年家电销售经验的国美电器可谓对消费

者需求理解甚深。在国美，“卖产品”和“重

服务”被放到同等重要的地位。安徽国美

总经理孙锐表示，“正是依靠 对消费者需

求的准确认识，国美才成功地走到了今天，

服务好消费者，才有国美的明天。”

据孙锐介绍，国美22年来卖出产品2

亿多件，平均每年就有1000多万件产品进

入消费者家中，目前可为消费者提供高达5

万余种的商品选择，其中仅3C类产品就多

达万余种，几乎囊括了所有的消费电子产

品及其配件，可为消费者提供一站式电器

产品选购。同时，国美在十几年前开辟出

的中国家电连锁的新经营模式，实现了快

速将家电产品价格下拉，推动家电销售领

域百货大楼式陈旧业态的退市，促使了行

业潜能全面释放，以及中国城镇居民家庭

电器化提前到来。

“服务是系统化、标准化、制度化经营行为”

“服务才是家电业最大的差异化竞争”

刷卡手续费下调 酒楼一年省近一万五
专家表示：银行商户消费者均是“赢家”

安徽国美电器有限公司总经理 孙锐


